

Filosofía para renombrar el mundo

Por: Amador Fernández-Savater. 01/10/2023

Los Talleres de CTXT arrancan este curso con Herbert Marcuse, seguramente el filósofo más popular e influyente en los años sesenta y setenta del siglo pasado

Los nombres hacen las cosas: determinan miradas, sentimientos y opiniones. Guerra y paz, legalidad y legitimidad, política y poder: los medios de comunicación nos describen la actualidad a diario dando por sentado el significado de estas palabras. La filosofía es, desde hace veinticinco siglos, una pregunta por el sentido de las cosas. ¿Qué es esto? ¿Cómo se define aquello? Un ejercicio de detención de los automatismos para pensar y no repetir, un ejercicio de autonomía. Desde CTXT, proponemos un ciclo de acercamientos a los conceptos clave de algunos autores contemporáneos cruciales. Herbert Marcuse, Simone Weil, Cornelius Castoriadis, Hanna Arendt, etc. Acercamientos que no requieren saberes previos o especializados, sino simplemente ganas de pensar en compañía. Filosofía para renombrar el mundo, para ayudarnos a repensar las cosas, para la transformación.

Primer taller: El pensamiento utópico de Herbert Marcuse

En preparación: Simone Weil, Cornelius Castoriadis, Hannah Arendt y Guy Debord.

Estética, psicoanálisis y revolución: el pensamiento utópico de Herbert Marcuse

Herbert Marcuse fue seguramente el filósofo más popular e influyente en los años sesenta y setenta del siglo pasado, al calor de los movimientos contraculturales y de la llamada Nueva Izquierda.

Miembro de la famosa Escuela de Francfurt, junto con otros pensadores célebres como T. W. Adorno y M. Horkheimer, se empeñó toda su vida en localizar las "vías de fuga" de un sistema capitalista y opresivo que detestaba.

Estas vías son lo que él mismo denominó como "utopías concretas". Las utopías concretas no son especulaciones a futuro, ni planes o sistemas ideales, sino "potenciales" inscritos ya en el presente y preñados de otros futuros posibles, pero



que el estado de cosas reprime y asfixia.

Encontró esos potenciales en el ámbito de la estética, en la pulsión erótica de los seres humanos y en los movimientos políticos de su época.

La lectura de Marcuse es un acicate urgente para el pensamiento crítico

Hoy, cuando triunfa lo que se denomina el "realismo capitalista" nos repite interminablemente "lo que hay es lo que hay", la lectura de Marcuse es un acicate urgente para el pensamiento crítico.

Nos acercaremos a su vida y pensamiento en tres sesiones, leyendo fragmentos del autor y conversando a partir de ellos, siempre desde el presente y para el presente. Todas las sesiones serán grabadas y estarán disponibles para consulta. Los textos se repartirán por anticipado, pero su lectura no será obligatoria. No se requiere para realizar este curso saberes previos de filosofía o de otro tipo.

Sesión 1. Lunes 2 de octubre, 18.30-20.30. Modalidad virtual (zoom)

Sesión 2. Martes 3 de octubre, 18.30-20.30. Modalidad virtual (zoom).

Sesión 3. Miércoles 4 de octubre, 16.30-18.30. Modalidad virtual (zoom).

Puedes apuntarte al curso desde aquí.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: CTXT

Fecha de creación

2023/10/01